

# UNIVERSIDAD DEL SURESTE

## Licenciatura en Medicina Humana

Materia:

Medicina Forense

Resumen:

Cronodiagnostico(Post mortem)

Docente:

Dr. Gerardo Cancino Gordillo

Alumno:

Erick José Villatoro Verdugo

Semestre y Grupo:

5° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a; 14 de  
Abril de 2021.

## **Cronodiagnostico (intervalo post-mortem)**

La determinación del tiempo de muerte tiene un valor médico legal. En cuerpos putrefactos, momificados y saponificados dicha determinación no tiene un alto grado de confiabilidad, debido a la cantidad de variables en los factores biológicos del ambiente, y a las características físicas y condiciones patológicas de la persona. Para poder determinar el tiempo de muerte se pueden hacer uso de 2 métodos la entomología forense y la tafonomía

La determinación del tiempo de muerte es importante desde el punto de vista legal, generalmente para establecer culpabilidad o para identificar a la persona desaparecida, entonces bien, se dice que cuando se requiere establecer el tiempo de muerte, la determinación suele ser de solamente unas horas o días, pero ocasionalmente se trata de semanas, meses o años, y muy raramente, siglos. Desde el punto de vista médico-legal, los casos que interesan son aquellos donde hay interés judicial y cuyas ramificaciones puedan llevar a un proceso legal. Se debe de tener en mente que el determinar si un caso es de interés judicial, depende de las leyes que respondan a cada país.

Para fijar la data de la muerte no debe basarse en un solo elemento sino en un conjunto de ellos y valorarlos críticamente, teniendo en cuenta una multitud de circunstancias externas ambientales e individuales que pueden influir en la marcha y duración de los diferentes fenómenos cadavéricos, dependiendo de las causas que lo llevaron a la muerte.

La mayoría de las veces, no solo es importante encontrar e identificar las características físicas del cuerpo en el momento del hallazgo, donde un problema constante es identificar la causa probable de muerte; el agente que la causa, si fue mutilado de alguna extremidad o fue manipulado con agentes físico-químicos, así como identificar los factores ambientales por pudieron haber influido en la evolución de los fenómenos cadavéricos, pudiéndolo acelerar o retardar dicho proceso. El

tiempo es vital para realizar un diagnóstico post mortem, ya que entre más pasa el tiempo, el resultado es más variable.

### Ficha Bibliográfica:

Pena Jose A. Fenomeno Cadavericos & Tanatocronodiagnostico  
Ciencias Forenses, 2019. 28.

Zuala Emma. Determinación del Intervalo Post-mortem mínima  
SciELO, 2019. 7.

Roxana Ferilli Tims, Determinación de tiempo de muerte,  
Medicina legal, 1994, 5.

